
今後の展望

☝徒歩圏内の学校同士で合同部活動を組み、合
同部活動の対象を増やしていく。

☝引き続き、休日の練習における移動手段に
自転車の使用を拡大することで、合同練習
の対象範囲を広げる。

今後の展望

☝合同練習の対象部活動を増やし、人数の少な
い部活動の練習の機会を確保する。

☝専門的な技術指導を受けることができる。

部活動改革のこれから･･･
意識調査や現在の部活動の様子から、三島市の部活動の方向性を「部活動に関わるみんなのウェルビー
イングをめざし、段階的に地域連携等を推進する。」としました。（部活動改革通信vol.2より）

三島市の考える「地域連携等」を推進するにあたり、現在の部活動における運営上の課題を洗い出してみ
ると、「合同部活動」という形をとっていくことが必要だと考えます。

１ 生徒数減少により、チームが成り立たない

2 学校だけの運営は難しい・指導者不足

三島市の今後の部活動改革の流れ（概要）

合同部活動

複数の学校の同じ種目の部活
動が、合同で活動を行うことで、
課題１、２に対応していく。

実証事業② 合同部活動
《実証内容》
対象：錦田中・山田中のサッカー部
時期：令和６年10月から令和７年３月
方法：・平日の活動時間に、会場校へ徒歩で移

動し合同練習を行う。
・休日の合同練習の際、移動手段に
自転車移動も許可する。

実証事業③ （計画中）
実証事業①と②を生かし、実証事業③を計画中です。
《内容》・部活動のない学校からも拠点校の部活動へ入部が可能

・十分な人数での練習や専門的な指導を受けるために、合同練習を行う
・合同部活動として会場を移動して練習をしたり、合同で試合に
出場したりする

人数が少なく、練習や試合ができない部活動（ソフトボールを予定）を
対象に、活動の機会を確保していきます。

実証事業① 休日の合同練習会
《実証内容》
対象：全中学校野球部・ソフトボール部
時期：令和６年９月から月１回
方法：希望者による野球、ソフトボールの合同

練習会（通信vol.2参照）

令和６年度 令和７年度 令和８年度
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？



新しい事業がスタートしています。
はじめは課題も多く出てくると思いますが、その都度、解決に向けた協
議を重ね、ウェルビーイングをめざしますので、ご協力お願いします。

10月から、金曜日と休日の練習を２校が合同で行ってい
ます。合同で練習するために、平日には山田中生が錦田中に
徒歩で移動しています。また、休日には自転車移動を可能に
しています。安全に気をつけ、２校のサッカー部が効率の良
い充実した練習ができるよう配慮しています。

自転車講習会の様子

【参加者の声】
「平日から一緒に練習ができてうれしいです。」
「自転車は普段から乗り慣れているので、とても楽に
なりました。」

合同練習（平日）の様子

自転車移動
の様子↓

実証②合同部活動
（錦田中・山田中 サッカー部）

【参加者の声】
「練習試合で会う相手と、一緒のポジションで練習ができて、
学ぶことも多かったです。」

実証①合同練習会
（野球・ソフトボール）

【第１回】９月16日（月・祝）
【第２回】10月26日（土），27日（日）

市内全小中学生を対象（経験者）に、野球
とソフトボールの合同練習会を行いました。
参加したのは、野球は１回目２０人、２回目
６人、ソフトボールは２回とも約20人です。
野球とソフトボールの専門の指導者に、技術
を教えていただきました。
第３回は11月24日（日）に開催します。
第４回以降は、現在参加者募集中です！み

しまGigaポータルサイトにチラシを掲載して
ありますので、ご覧ください。

↑野球 ↓ソフトボールの様子

みんな合同になるの？

すべての部活動が合同になる
わけではありません。
合同部活動については、生徒

の加入状況を考慮しながら、順
次検討していきます。

自転車は心配・・・

実証事業で自転車を利用可と
する場合は、自転車講習会を行
い、ヘルメットの着用や保険の
加入をお願いするなど、安全に
配慮して行います。

実証事業へのご協力ありがとうございます！

実証事業の際にいただいたご意見より

来年から本格実施という
こと？？

本格実施の前には、実証事業とし
て行い、成果や課題を洗い出した上
で本格実施につなげます。現在行っ
ている実証事業についても、今後の
計画について検討しているところで
す。


